

Francia no puede permanecer a la expectativa y se le hace necesario tomar posiciones

Hitler planteará el día 30 el problema colonial y requerirá un reparto de Africa con amplia participación alemana e italiana

Paris, 23. — La política del eje Berlín-Roma constituye el objeto de los comentarios de la Prensa. El "Echo de Paris" afirma que los que rodean a Hitler y al "duce" pondrán todo su esfuerzo en desbordar la voluntad pacífica de Francia y de Inglaterra, hasta intentar una insensata aventura final, no obstante que ésta llevará a los regímenes totalitarios a los azares de lo desconocido en el preciso momento en que tropiezan con serias dificultades económicas.

Wladimir D'Ormesson, en "Le Figaro", hace notar los esfuerzos de la Prensa italiana para conciliar los ánimos contra Francia; pero,afortunadamente, el Pueblo italiano tiene ideas exactas acerca de la falta de objetividad de su Prensa. Por mucho que los periódicos italianos fulminen sus iras contra Francia, ésta conserva su serenidad. Y si el Gobierno italiano desea realmente un conflicto con Francia, es necesario que lo provoque bajo su plena y entera responsabilidad.

En el "Excelsior", Maurice Collat, afirma que las redacciones de la Prensa romana buscarán, inequívocamente, en los discursos de Bonnet y de Daladier, lo que se encuentra sin necesidad de buscar, en las arengas oficiales de los jefes fascistas. Añade, que quien quiera ser dueño del Mundo, debe comenzar por tener el dominio de sí propio.

"L'Époque", cree saber que en el discurso que el día 30 pronunciará Hitler, con motivo del VII aniversario de su acceso al Poder, planteará, con toda amplitud, el problema colonial, reclamando un nuevo reparto de Africa con amplia participación para Alemania y para Italia. La actitud de la diplomacia italiana confirma esta suposición.

En "L'Ordre", Pertinax, sostiene que si Polonia, ni Rumania, ni Rusia, se resignarán a sufrir la ley de Munich, mientras Inglate-

Hay que anticiparse a la necesidad de asegurar compensaciones a la permanencia de los extranjeros en España - declara "Le Temps"

Paris, 23. — Bajo el título "Intereses franceses, tratando de la cuestión española, el "Le Temps" expresa de la siguiente manera, en un artículo que publica hoy. Dice así: "Cualquiera que sea el resultado que pueda causar entre nosotros la cuestión de la intervención italiana en la guerra de España, parece bien poco oportuno para Francia cejarse de la política de no intervención, a la que, de todos modos, Inglaterra se muestra aherrojada.

La no intervención en el caso de la guerra española no significa que nos desinteresemos del interés francés. Este interés exige que España quede en manos de españoles exclusivamente, sea cual fuere la forma de Gobierno en aquel país. En el caso de una guerra definitiva de los rebeldes, podría presentarse la posibilidad de que, dejando los compromisos adquiridos, tanto por Mussolini como por el general Franco los extranjeros se establecerán en España, y en ese caso Francia tendría el deber de asegurar compensaciones. Que no tengamos que llevar a estos extremos es cosa bien sinceramente lo decimos."

Para diario tal vez no sea suficiente esperar pasivamente, desde el momento que se señalan varias de estas posiciones, que no será nada difícil de ocupar.

Indiste el autor, del "Bulletin du Jour" en que Francia no puede permanecer a la expectativa de lo que ocurra, y para prevenir cualquier contingencia, se hace necesario tomar posiciones adelantadas a que los extranjeros se establezcan en España después que se termine la sangrienta lucha que allí se libra, y para prevenir cualquier medida que podran ser tomadas en el momento de la ocupación de la zona por las tropas de Franco.

Esta Conferencia tendría como principal objetivo el de ponerse de acuerdo para ejercer una presión sobre los respectivos Gobiernos a fin de obligarles a que de una manera inmediata, se decidiesen a ayudar al Gobierno legal de la España republicana.

El señor Duclos, después de haber hecho una crítica de los decretos-leyes, protestó de que no se haya procedido a la disolución de las ligas reconstituidas y pidió que todos se esforzaran en salvar a España republicana. Después, continuando su discurso, dice que hay que asegurar el funcionamiento del pacto franco-soviético, principalmente que es del todo necesario que haya unidad en el pueblo francés, para lo cual el Partido Comunista está decidido a todo.

El señor Duclos, después de haber hecho una crítica de los decretos-leyes, protestó de que no se haya procedido a la disolución de las ligas reconstituidas y pidió que todos se esforzaran en salvar a España republicana. Después, continuando su discurso, dice que hay que asegurar el funcionamiento del pacto franco-soviético, principalmente que es del todo necesario que haya unidad en el pueblo francés, para lo cual el Partido Comunista está decidido a todo.

Se pide el embargo de armas y la organización de un boicot contra el Japón en Norteamérica

Washington, 23. — Durante el curso de las conferencias habidas ayer sobre "las causas de la guerra", se acordó...

Reunión del Comité intergubernamental pro refugiados

Paris, 23. — Bajo la presidencia de lord Winterston, esta mañana se ha reunido en el "Quai d'Orsay" el Comité intergubernamental pro refugiados.

El Japón tomará represalias contra la presión económica y negociará la revisión del Tratado de las Nueve Potencias

Tokio, 23. — El presidente del Gobierno japonés, señor Arita, contestando a un diputado, manifestó que, si alguna potencia presionara económicamente al Japón, éste tomaría represalias. Se refirió luego a la posibilidad de entablar negociaciones con Inglaterra y los Estados Unidos, para revisar el Tratado de las Nueve Potencias, declarando que todavía es prematuro proyectar nada sobre este particular.

Los senadores, en Italia, han de tener lo menos 60 años

Roma, 23. — Un comunicado manifiesta que ante la enorme cifra de proposiciones para el nombramiento de senadores que ha llegado a la Presidencia del Consejo, Mussolini ha decidido que serán rechazadas todas las peticiones que se refieran a personas de menos de 60 años de edad.

MOVIMIENTO DE TROPAS EN AUSTRIA

Suiza adoptará alguna extraordinaria medida de orden militar

Berna, 23. — Circulan rumores no comprobados en Suiza sobre la situación en Austria, donde se han observado movimientos de tropas anormales. Estos rumores han creado cierta inquietud en las poblaciones fronterizas y, a consecuencia de los mismos, las autoridades del cantón de Saint-Gall han aumentado en un centenar de

El ex secretario de Estado, señor Stimson, pide que sea levantado el embargo de armas para la España republicana

Washington, 23. — Se confirmó que el secretario de Estado durante el período presidencial de Hoover, señor Stimson, ha escrito una carta al señor Cordell Hull, en la que pedía fuese levantado el embargo de armas para la España republicana.

Campana de reclutamiento en Inglaterra

Londres, 23. — En Inglaterra comienza hoy una gran campaña para el reclutamiento de voluntarios para los servicios nacionales. A partir del miércoles serán reclutados al Pueblo veinte millones de ejemplares de un libro explicando los diferentes servicios nacionales de carácter voluntario para los cuales se precisan voluntarios. Se espera alistar, en un término relativamente corto, un millón de hombres y mujeres. Hoy el primer ministro hará un llamamiento por radio al Pueblo invitándole con urgencia a alistarse a estos servicios.

Daladier y Bonnet conferencian sobre los asuntos de España

Paris, 23. — El señor Daladier ha recibido esta mañana la visita del ministro señor Bonnet quien ha puesto al corriente al jefe del Gobierno de la marcha de los asuntos en España. — Fabra.

Salvamento de los tripulantes del hidroavión «Cavaliere»

Nueva York, 23. — Desde su viaje por "Eso Baytown" se asegura que ha encontrado el hidroavión "Cavaliere". Parece que el gran motorizador ha quedado totalmente destruido. Los tripulantes del mencionado buque logran estar en ballenas a su bordo, ignorando hasta el momento su número. — Fabra.

OTRO BARCO DE SALVAMENTO

Nueva York, 23. — Los servicios de guardacostas comuncian que el vapor "Eso Baytown" ha llegado al lugar donde se perdió el gran hidroavión "Cavaliere". El motor de a bordo ha subido seguidamente al "Eso Baytown", con el fin de prestar asistencia facultativa a los tripulantes. — Fabra.

«Nunca es tarde para levantar el embargo de armas», declara el general Herrera

Washington, 23. — El general Emilio Herrera, jefe de la aviación republicana española, de paso en los Estados Unidos en un viaje con Indalecio Prieto, se declara plenamente convencido de que nunca es tarde para levantar el embargo sobre las armas de España. — Fabra.

El terrorismo en Inglaterra

Londres, 23. — La Policía de Manchester ha descubierto una gran cantidad de explosivos, procediendo a la detención de dos mujeres las cuales mañana mismo comparecerán ante los tribunales, acusadas de infracción de la ley contra explosivos. — Fabra.

Mussolini, presuntuoso y enfático

Roma, 23. — Mussolini ha pronunciado un discurso, enfático y presuntuoso durante la ceremonia del reparto de recompensas en "la batalla del trigo". Dirigió algunas palabras a los enemigos del fascismo, y calificó de "ironías" las campañas de la Prensa extranjera en replica a las informaciones publicadas por los periódicos italianos.

Naufragan y mueren siete tripulantes de un bote que acude a salvar un barco

Londres, 23. — Siete de los ocho tripulantes de un bote salvavidas de Saint-Yves, de Cournalbes, han encontrado la muerte al ir a prestar socorro a un bote en peligro de naufragio, que se encontraba a última noche a dos millas del cabo Journales. — Fabra.

La unión aérea de los Estados Unidos con Inglaterra y Francia

Washington, 23. — En los medios políticos norteamericanos se comenta con satisfacción la autorización dada por el Gobierno francés para la organización de un servicio aéreo transatlántico, y se hace constar la importancia de la unión aérea de los Estados Unidos con Inglaterra y Francia. — Fabra.

La Conferencia de la Mesa Redonda se limitará a tratar de las divergencias árabe-judías en Palestina

El Cairo, 23. — El diario "Al-Mokattam" denuncia el rumor de que el príncipe Abdel Moneim, que ha sido elegido para la presidencia de la Delegación egipcia que asistirá a la Conferencia de Londres, sea candidato al trono de Palestina. El periódico añade: "El programa de la Conferencia de Londres se limita, estrictamente, a las divergencias árabe-judías de Palestina, y no abordará las cuestiones que se refieren al conjunto del problema palestino." — Fabra.

FRANCIA - ITALIA

MITIN DE PROTESTA CONTRA LAS PRETENSIONES ITALIANAS

Bastia, 23. — En el Teatro Principal, se celebró un gran mitin al que asistió numerosísimo público, para protestar contra las pretensiones de Italia, en el que tomó parte, entre otros oradores, el presidente de los ex combatientes italianos de la Gran Guerra, señor Oenja, que puso de manifiesto la solidaridad de éstos para con Francia. — Fabra.

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA COM

IG ONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE E. I. A.

Barcelona, martes 24 de enero de 1939

Año IX - Epoca IV - Número 2104

El Gobierno acuerda declarar el estado de Guerra en toda España y mantener su residencia en Barcelona

El Consejo de ministros se reunió el domingo, bajo la presidencia del doctor Negrín.

La reunión, que comenzó poco después de las diez de la noche, terminó cerca de la una de la madrugada.

A la salida, el ministro de Agricultura, señor Uribe, facilitó la siguiente referencia: "El Consejo de ministros acordó, en su reunión de hoy, hacer pública la decisión del Gobierno de mantener su residencia en Barcelona, si bien desde hace tiempo adoptó las medidas necesarias para garantizar, ante cualquier eventualidad, el trabajo continuo de la administración del Estado y de la obra de Gobierno, preservándola de las perturbaciones inherentes a las continuas agresiones aéreas de que es objeto Barcelona.

El Consejo de ministros ha examinado la situación creada por la ofensiva de los invasores y rebeldes, acordando nombrar una ponencia compuesta por el ministro de Trabajo, el consejero de Asistencia Social de la Generalidad y el alcalde de Barcelona, para proceder a organizar la evacuación ordenada y metódica de la población civil afectada por las obras de fortificación y defensas.

Finalmente, el Gobierno acordó declarar el estado de guerra en todo el territorio de la República.

En consonancia con este último acuerdo, se hizo ayer público el siguiente bando de declaración del estado de Guerra:

PROCLAMACION DEL ESTADO DE GUERRA

Don Juan Hernáiz Sarriena, general del Ejército, comandante jefe del Grupo de Ejército y la región oriental

Hago saber: Que el Gobierno, en virtud de la facultad que le confiere el artículo 42 de la Constitución, y por Decreto publicado en la "Gaceta" de hoy, ha acordado declarar el estado de Guerra en todo el territorio de la República. Quedan suspendidos en el citado territorio los derechos y garantías que se consignan en los artículos...

EL BLUFF HITLERIANO AL DESCUBIERTO Alemania, al borde del desastre financiero



ALEMANIA POR FUERA

La locura bélica del "nazismo", concretada en un crecimiento hipertrófico de los armamentos y del aparato policiaco-militar, han llevado a Alemania al borde de la catástrofe financiera. Tal es el juicio que emiten los técnicos en la materia, al referirse a la sensacional destitución del doctor Schacht, llamado el "mago de las finanzas" y su reemplazo por el doctor Funk como director del Banco de Alemania, cargo que se agrega al de ministro de Finanzas.

Schacht, representante de la vieja casta de los junker y economista clásico, ha servido fielmente los planes del "nazismo", al poner toda la Economía del "Reich", al servicio único del rearme, debiéndose en gran parte a sus maniobras y trucos financieros, sobre el plano interno, como sobre el plano internacional, el que Alemania haya podido mantenerse económicamente, no obstante que casi todo su norme mecanismo industrial, trabajando a pleno rendimiento, lo hiciera de una manera enteramente improductiva, ya que la casi totalidad de su producción sólo tiene por objeto acumular material de guerra.

Sin embargo, las recientes disposiciones impuestas a Hitler por la camarilla que le rodea, en el sentido de intensificar más aún esa producción de guerra, ha hecho rebasar la medida de las posibilidades, incluso para el astuto "mago de las finanzas" alemán. El "Reich" ha llegado a un agotamiento tal de medios económicos, que sólo imponiendo a la población un régimen de privaciones sólo comprensible en estado de guerra, ha podido hacer frente a su programa armamentista. Era preciso lanzarse a las aventuras del crédito a corto plazo, es decir, a promesas sin ninguna posibilidad de cumplimiento, a la inflación. El doctor Schacht no ha querido aceptar la responsabilidad de esta aventura

y, en consecuencia, ha sido reemplazado por Funk, uno de los tantos instrumentos pasivos de Hitler, que lo mismo sirven para jefe de finanzas como para jefe de espionaje. En los círculos financieros internacionales se aprecia este cambio con suma inquietud, pues se prevé una verdadera bancarrota de Alemania, con los consiguientes perjuicios para los que han hecho inversiones en obligaciones alemanas. Pero no nos interesa precisamente este aspecto de la cuestión. Lo más importante a destacar es que, Alemania, espantajo bélico de Europa, sólo puede mantener precariamente su Economía a fuerza de aventurados malabarrismos financieros y a fuerza de reducir sus 80.000.000 de habitantes, a una situación de verdadera penuria. ¿Puede una Potencia en tales condiciones hacer la guerra contra fuerzas equivalentes? No basta para ello tener muchos cañones y aviones. La guerra se alimenta además, con oro, con riqueza acumulada. El material bélico, de por sí no es suficiente, tanto más cuando está descartada la posibilidad de una guerra corta. Alemania, al borde de la bancarrota actualmente, no podría resistir, evidentemente, una guerra larga frente a países que disponen de toda clase de reservas. El chantaje bélico de Hitler, que influye tan desastrosamente sobre la política europea, resulta, pues, un bluff terriblemente grosero. El juicio de los círculos financieros internacionales es, en este caso, el más autorizado. Y si, a pesar de todo, Hitler hace doblegar a ciertos estadistas democráticos, ante sus pretensiones, es porque existe una complicidad manifiesta, que los pueblos afectados deberían quebrantar, imponiendo una política digna, fiel a sus intereses y no a los del grupo plutocrático que ahora domina al Mundo.



ALEMANIA POR DENTRO

Para la mujer, una carta de trabajo vale como un fusil



Toda mujer debe tener en su bolso la carta de trabajo, para exhibirla con orgullo, porque ella es la que acredita la efectividad de su concurso en esta cruzada del Pueblo contra las oligarquías y de España contra sus invasores. La mujer incorporada al trabajo significa la unidad absoluta de pensamiento con los bravos defensores de la Libertad. Que ninguna mujer deje de tener la carta de trabajo.

Se insiste en que la substitución de Schacht es una disposición alemana con miras a la guerra

Londres, 23. — Constituyen motivo de inquietud en Europa los últimos sucesos ocurridos en Alemania. Según opina el "Times", la separación de Schacht y sus colaboradores, no obedeció a otra causa que a la del deseo de apartar de los mandos a cuantos retardaron la plena aplicación de la doctrina "nazi". Hitler ha declarado que esta doctrina consiste en las concesiones de crédito a la capacidad de trabajo, lo cual puede sostenerse siempre que aumente la producción, pero una producción que va en aumento, requiere cada vez mayor prima de materias, y de ahí que la labor del doctor Funk sea la de procurarse divisas extranjeras para el pago de materias extranjeras. El "Manchester Guardian" dice que los recientes decretos alemanes constituyen una verdadera concesión a los extremistas del "nazismo", en particular a Hesse y a Himmler, que exigen una preparación totalitaria del país para la guerra. El cese de Schacht lo consideran también los extremistas como un éxito de su política. — Fabra.

El señor Alvarez del Vayo en París

París, 23. — Esta mañana el ministro de Relaciones Exteriores, señor Bonnet, ha recibido al ministro español señor Alvarez del Vayo, quien iba acompañado del embajador en París, señor Pascua. Aunque nada se sabe en concreto de lo que hayan podido tratar las personalidades de referencia en la conversación que han sostenido sería aventurado decir que se han ocupado de la situación del momento español, y de una manera particular sobre el asunto de refugiados, cuestión sobre la cual se han ya preocupado las autoridades competentes. — Fabra.

Acciones del comisario general Ossorio Tafall y del general Miaja

¡TODOS CONTRA LA BARBARIE FASCISTA Y POR LA LIBERTAD E INDEPENDENCIA DE ESPAÑA!

EL SEÑOR OSSORIO TAFALL

El general de Defensas, don Ossorio Tafall, dirigido por los españoles de uno y otro bando, una vibrante alocución. Después de exaltar la figura del comisario político en el Círculo Popular, dice: "El dolor endurece nuestra voluntad de vencer. La barbarie nos obliga a luchar más denodadamente todavía. El crimen nos impulsa a mayores bríos para liberar a España de asesinos. No nos hacen renunciar a ser independientes y a que lo sean nuestros hijos. A sus crímenes en Cataluña respondemos con la movilización popular, pensando todas nuestras energías de resistencia, poniendo en pie nuevos y poderosos recursos de victoria. Todo el Pueblo está en pie, resueltamente decidido a que España sea de los españoles. ¡Y será de los españoles exclusivamente! Es éste el compromiso nacional, que nos alienta y enorgullece. ¡España será únicamente de sus hijos! Estamos seguros, porque en el combate épico de todas las jornadas tenemos hombres como el cabo Celestino García, hoy ascendido por el Gobierno y recompensado por la Patria, que nos ha demostrado frente a 15 tanques de la invasión que

uno solo de los hombres de España es más fuerte que las máquinas extranjeras. Como él son nuestros soldados. Cada español en armas lleva en su nombre el de un héroe nacional. ¡Por eso venceremos! Sabed que estamos dispuestos a resistir semanas, meses y años. La guerra no terminará con los crímenes de los extranjeros. La guerra será interminable, porque no rendiremos nuestras fustias y nuestras voluntades hasta que de nuestro suelo hayan salido los invasores. ¡Eso sí, como dijo nuestro ministro de Defensas Nacional, el jefe del Gobierno de España, H. Brede de extranjeros, la guerra podrá terminar en quince días! Pero mientras haya asesinos italianos y alemanes, nos encontraremos en armas. Con dolores, con sacrificios, con esfuerzos. ¡Pero en armas por la independencia nacional! En pueblos, en casales, es el último rincón que llegara a quedarnos. ¡Pero en armas por España y hasta vencer! Nos alienta nuestra fe en la victoria; nos impulsa nuestra razón gritada a vosotros y al mundo en los Trocés puntos de la República, que ofrecen y cumplen la convivencia entre los españoles, la reconstrucción de la Patria, la libertad para todos con

una amnistía y un plebiscito que nos asegure el porvenir dentro de la legalidad republicana. ¡Queremos vencer y venceremos!... Sabedlo, españoles de la zona invadida. Queremos vencer para vosotros mismos, para toda España. A ella lavamos con emoción de patriotismo y con firmeza de inculcable fealdad de su independencia, para llamar a vuestra conciencia nacional y deciros: ¡En pie todos los hijos de España contra los verdugos extranjeros! ¡Todos a una por la libertad de los españoles, por la independencia de la Patria, por España! — Agencia España.

ALOCUCION DEL GENERAL MIAJA Valencia, 23. — El general Miaja ha dirigido la siguiente alocución: "Españoles: Hoy se ha cumplido un trámite que exige la lucha que sostiene el Pueblo contra los invasores: ha sido declarado en todo el territorio republicano el estado de Guerra. La decisión tomada por el Gobierno de la República, en el día de hoy, es aquella que fue adoptada en nuestro país por motivos triviales las más de las veces. Ahora, su

implantación no significa sino acoplar el Pueblo a las normas que, naturalmente, lleva consigo una guerra como la que estamos manteniendo. El Pueblo español ha prestado desde el primer momento su apoyo incondicional a la causa, ha sacrificado muchas vidas en holocausto de su independencia y ha dado su máximo esfuerzo en las industrias, acelerando la producción nacional en todos sus aspectos. Hoy, el esfuerzo y el apoyo incondicional de todos debe ser acentuado, para que las barreras opuestas al invasor, que son invulnerables en esta zona, estén sostenidas por la retaguardia, con el mismo sacrificio y tenacidad que se dan en el frente. Hoy llegan a mis manos por imperativo de la ley, y como representante del Gobierno de la República, nuevos resortes de mando, y espero de todos que, con el mismo entusiasmo con que me fueron prestando su colaboración hasta ahora, lo sigan prestando, y mejorándolo, si cabe, para bien de la Patria, a la que honran con su noble esfuerzo. Advierto a los que cumplieren su misión con tibieza, que con la repulsa del Pueblo recibirán el peso de las más duras sanciones que

impona la ley, pues exijo de ellos su incorporación con el ritmo acelerado que la lucha requiere. ¡Por la Independencia de nuestra Patria! ¡Viva España! ¡Viva la República! ¡Vuestro general, Miaja

EN 194...



—Lo que yo te decía... ¡No nos retirarán hasta que Franco gane la guerra!...

Cordell Hull dice que debe ser reemprendida la campaña del levantamiento del embargo de armas para España



Nueva York, 23. — El ex subsecretario de Estado Sr. Stimson ha dirigido una carta a Cordell Hull, participándole que debe ser reemprendida la campaña del levantamiento del embargo de armas para España, toda vez que la actitud de los Estados Unidos depende de la que tome Francia. El senador republicano, señor Nye, que ha depuesto ya en el proyecto tendiente al levantamiento del embargo, se manifiesta partidario de renovar el grito de ayuda, y estima que la situación de los republicanos españoles es precaria, pero no desesperada, ni mucho menos, y cree que la guerra en España durará aún muchos meses. — Fabra.

¡Mujeres, todas al trabajo! Lo que no hagáis por práctica o por conocimiento, lo haréis por pasión y por voluntad de vencer. Mujeres Libres